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! ! ! !随着松江地区人口的大量导入，如何通
过分级诊疗分流慢病病人，松江区中心医院
的探索形成了“松江模式”。以终末期肾衰病
人为例，患者长期依靠透析治疗，而如果到区
中心医院透析一次，路上就要花不少时间。如
何看病更方便？松江区中心医院建立区腹透
信息平台，并与社区卫生服务中心签约，将腹
透技术项目推广到社区，社区医院及家庭医
生日常走访，发现问题并及时解决。

区中心医院肾内科主任臧秀娟腹透团队
每月下社区培训社区医生，参与查房和家访；
每半年检查一次网络平台登记情况。而通过
市腹透质控培训并取得合格证书的社区医
生，经区中心医院肾内科评定，可授予腹透药
物处方开具权。开具的处方受区中心医院及
区医保局监管，不合格者将取消腹透处方权，
并撤销该社区腹透技术管理权限。

基层首诊，双向转诊，急慢分治，上下联

动———以“腹透下社区”为代表的一批分级诊
疗试点项目，让更多的松江区患者从中得益。
据统计，过去的一年里，区内接受腹透治疗的
患者中，社区转区中心医院的有 !"位，区中
心医院转社区的有 #$位。通过这种二级医疗
协作体系间的合作，大大提高了慢性肾病管
理质量，腹透患者存活率延长!松江区中心医

院 !!"#$%"全市 !&"!%#优于全市平均水平。目
前，松江区泖港、新浜、佘山、石湖荡 %家社区
卫生服务中心的腹透项目，已准许列入门诊
大病医保范围，开全市先例。

针对全区康复资源相对丰富，但技术力
量不平衡的特点，松江区中心医院牵头实施
资源整合，与市第五康复医院、市第一人民医
院康复科等组建了“松江区康复中心”。康复
中心培训社区康复工作人员 &%人。目前松江
全区 #"家社区成功建立社区康复医学科'其
中 #!家社区设有康复病房'能够接纳康复中

心转诊病人。市一南院'三级医院(和区中心医
院)二级综合医院(向康复中心和阳光康复中
心转诊通道畅通'一年转诊病人数以百计。

松江区中心医院近期又开始搭建以区中
心医院为中心，初期辐射新浜和石湖荡两家
社区卫生服务中心及石湖荡新源村的“松江
区高血压心电监测移动医疗平台”，探索心血
管病患者的分级诊疗模式。诊疗流程覆盖预
防、监测、筛查、预警、治疗、康复辅导，各个环
节包含患者、家庭医生、社区卫生服务中心、
松江区中心医院、三甲医院。

松江区中心医院院长高臻表示，已运转
多年的区域影像、检验、病理三大中心，让他
们看到了依托信息及互联网技术，切实提升
医疗质量，降低费用，提高患者获得感的更多
可能性。现在以慢病病种为切入口、用项目化
管理方法的尝试，力争逐步形成一种可持续、
可推广的分级诊疗模式。 首席记者 施捷

松江搭建多个慢病协作平台探索分级诊疗

治“大”病，家门口“小”医院也管用
慢病转诊有“松江模式”

本报讯“要站高看远，勇于担当，继续在商事制
度改革和探索事中事后监管上走在前列！”市委副书
记、市长杨雄昨天在市工商局调研时指出，要进一步
深化商事制度和“证照分离”改革，探索建立适应发
展要求的事中事后监管体系和更有效的综合执法体
系，以实实在在的制度创新，进一步增强企业和市场
获得感。
杨雄指出，事中事后监管实际上是对企业的全

生命周期管理，“只有后端管得住，前端才能放得
开。”工商部门要敢于牵头，抓住“证照分离”改革契
机，加强与相关部门协同，进一步健全完善企业信用
信息公示系统和市法人信息共享与应用系统。全市
各监管部门都要打破部门藩篱和信息“孤岛”，加强
信息共享，充分运用“互联网(”、大数据等信息化手
段，形成综合监管和专业监管合力，探索符合政府职
能转变要求的综合执法和事中事后监管体系。
杨雄强调，要及时总结区县市场监管体制“四合

一”改革，完善综合执法和专业执法有机结合的执法
体系。要加大工商执法力度，既要鼓励市场创新，又
要从严查处打击违法违规行为，切实维护公平竞争
的市场环境。要继续保护好消费者权益，通过消费者
反映的问题查找政府管理薄弱环节。

破信息孤岛
聚监管合力
杨雄调研市工商局

强调探索综合执法和事
中事后监管体系

本报讯（记者 董纯蕾）“雪鹰”的成功
试飞，“雪龙”的最南航行，南极亮星巡天望
远镜的初光，南极冰芯单季钻探的新纪录，
昆仑站主体建筑的正式入住使用……中国
第 !)次南极考察队今日凯旋，其出色的成
绩单上充满了引人瞩目的关键词。上午 #*

时，在位于上海的极地考察国内基地码头，
国家海洋局与上海市政府举行了简朴而热
烈的欢迎仪式。
中国第 !)次南极考察队 )*#"年 ##月

&日从上海出发，历时 #"+天，总航程 !万
海里，完成 %"项科学考察项目和 !*项后勤
保障与建设项目。盘点本次科考的亮点：

雪鹰!!! 我国首架极地固定翼飞机
“雪鹰 $*#”在南极作业 +"天，累计观测
!)"** 公里，并成功飞越海拔超过 %***

米的南极昆仑站。其首航试飞成功，标志
着我国迈入南极考察航空时代。多功能
型固定翼飞机可谓极地考察的必备“神

器”，目前仅美国、澳大利亚等少数国家
在南极配备了此机型。我国现有的南极
科考主要依托考察站、破冰船和内陆地面
车队。人员和物资运输依赖雪地车，往返要
一个半月。“雪鹰 $*#”采用数十项专用于
极地环境的技术专利，其加盟将为科学考
察赢得更多时间。此次考察队在东南极发
现地球上最大的峡谷和冰下湿地，“雪鹰
$*#”功不可没。另外，“雪鹰 $*#”还帮助
澳大利亚，将不幸去世的直升机飞行员遗
体，从戴维斯站转运至凯斯站。

雪龙!!! “雪龙”号极地考察船此次
采用逆时针航线，再次环南极大陆航行，最
南抵达南纬 &&!%&"，刷新了我国船舶到达
地球最南纬度的纪录，回程又在西风带赫
德岛实现安全避风，让我国极地航海技术
有了新突破。

亮星,,, 最近，南极中山站的第一台
光学望远镜———南极亮星巡天望远镜

（-../）正式投入实际观测。这是一架专事
搜寻太阳系外行星的望远镜。按计划，两年
后它将移师昆仑站继续意义非凡的巡天。
拥有近乎空间的极佳视宁度、九成以上的
晴夜数、极长的极夜连续观测窗口，昆仑站
是地球上绝佳的天文观测点。

冰芯 ,,, 在南极内陆冰盖最高
点———冰穹 0，在接近零下 "*#超低温的
环境里，中国第 !)次南极考察队成功钻取
了 !"#1"米深的完整冰芯，创造了我国南
极冰芯钻探史上单季进尺的新纪录。至此，
我国深冰芯钻探的总深度已达 $"%1" 米。
这些被喻为“气候天书”的宝贵样本，有望
为科学家解开地球古气候之谜。

新站,,, 考察队此行还肩负了一项重
要使命———继续为我国第五个南极考察站
优化选址。此次考察队在罗斯海和阿蒙森海
附近，完成了四处候选地点的环境综合考
察，获得大量第一手样品和资料。

本报讯（记者 宋宁华）昨天下午，浦东新区举
行行政执法类公务员入职宣誓仪式。记者获悉，浦东
新区率先将城管执法和市场监管两个部门的行政执
法类公务员从现行公务员管理模式中单列出来，适
用一套全新的职业体系，这标志着浦东分类综合执
法改革又迈出了新的一步。
记者了解到，此次改革试点，旨在建立更加符合

执法类公务员职业特点的管理制度。改革后，城管执
法 2+3、市场监管 +"3的执法力量将下沉到基层一
线，直接投入执法办案。改革措施还将进一步完善考
核的评价机制，将职务晋升和薪金收入与工作质量、
群众的满意度、职业操守等考核结果直接联系起来。

浦东分类综合执法改革
人事管理!走基层"

行政执法公务员
群众满意才晋升

中国第 !"次南极考察队上午凯旋带回出色成绩单

“雪鹰”翱翔极地“亮星”巡视天际

某网红青团
最近刷新青团排
队新纪录。昨天因
为传闻该青团将
停售，且每人限
购一盒，福州路
和黄河路排起了
百米的长队。黄
牛 又 “ 大 显 身
手”，提着青团向
排队人群兜售，
叫价 2* 元到 #"*

元不等。甚至有
黄牛摆起了小摊
子，笃悠悠把青团
卖成“金团”。
本报记者 周馨

摄影报道
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家住泖港的杨女士今年 *+岁不到"却

因糖尿病肾病进而双目失明$脑梗"只能长

期与轮椅为伴%同样令一家人苦恼的"是多

年来每隔半个月" 她都要去松江区中心医

院开腹透药" 每次仅花在路上的时间就要

两个多小时"颇费周折%

如今" 依托于松江区逐步推进的分级

诊疗改革"一些&大'病"在家门口的&小'

医院也能得到有效的诊治% 杨女士听从病

友的介绍" 将自己连续的腹透治疗关系

&挂钩' 到了家附近的泖港社区卫生服务

中心%结果"不仅享受到&,-.服务'(((看

病配药人少" 家庭医生定期上门指导"中

心医院专家也能随时看到她的检验结果)

拿到发票一测算" 一年还能便宜 /万多元

的医药费%


